

Mots croisés : résultats du concours de décembre

Autor(en): [s.n.]

Objektyp: **Article**

Zeitschrift: **Le nouveau conteur vaudois et romand**

Band (Jahr): **80 (1953)**

Heft 5

PDF erstellt am: **14.05.2024**

Persistenter Link: <https://doi.org/10.5169/seals-228540>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Bibliographie

Nous avons reçu :

LE CANTON DE VAUD, par Ch. Biermann,

Tableau de ses aspects, de ses ressources, de sa population. Un livre broché de 312 pages, nombreuses cartes, planches hors texte. — Editions La Concorde, Lausanne.

En 1953, le canton de Vaud célébrera le 150^e anniversaire de sa constitution en canton suisse. A cette occasion, diverses publications paraîtront, qui retraceront les étapes du développement historique de notre petite patrie.

Il fallait que paraisse à ce moment-là l'étude d'un géographe de valeur. Ch. Biermann, professeur bien connu chez nous et auteur de plusieurs manuels de géographie, a mis à jour et terminé son tableau du canton de Vaud, représentant près de cinquante années de travail dont la moitié au moins consacrées, sur le terrain, à l'observation personnelle du paysage, de ses aspects, de ses ressources, de sa vie, de sa population. Une foule de documents (livres, journaux, statistiques) ont été dépouillés au cours de cette préparation. Le présent ouvrage se propose de décrire, en les expliquant, les différents aspects de notre canton : aspects naturels tels que les a créés son histoire géologique, mais aussi aspects humains tels qu'ils résultent de la présence et du travail de l'homme. La diversité du pays se manifeste par le contraste entre les régions bien différentes dont il est formé : le Jura, barrière de terrains secondaires, couvert en grande partie de pâturages et de forêts, voué par force à l'industrie, l'altitude étant trop élevée pour permettre l'essor de l'agriculture ; la Côte et Lavaux, spécialisées dans une culture de luxe : la vigne ; les vallées des Alpes et la région de Vevey-Montreux, abritées par les montagnes, recevant en grand nombre des hôtes qui viennent y jouir soit des bienfaits de l'altitude, soit d'un climat incomparable ; la région du Nord ; le pied du Jura et le Gros-de-Vaud, greniers à blé.

Parfois surgit un trait de notre petite histoire — toujours si savoureuse — au hasard d'une rencontre : nom de lieu, récit de la formation d'une commune ou de l'installation d'une industrie.

L'index des noms géographiques vaudois cités dans l'ouvrage comporte plus de mille noms. C'est dire l'importance de cette étude unique ; tout Vaudois qui aime et tient à connaître son canton la lira avec plaisir et profit.

MOTS CROISÉS

Résultats du concours de décembre

Ah ! ce gémir pour celui qui a des cors (2 horizontal) nous en a-t-il valu des grilles à exclure du tirage au sort ! Plus d'une trentaine... Evidemment, pour tous ceux qui, une fois ou l'autre, ont souffert de cors au pied, le mot *ruer* venait à l'esprit. Et encore, ruet-on vraiment dans ce cas-là ?... Vous ruez. Madame ?... Oh ! que c'est vilain ! Il faut simplement changer de chaussures et lui prendre un demi-numéro plus grand...

Mais voilà, il y a cors et cors ! et le mot qu'il fallait trouver était *Réer*¹.

Avec M. Elophe, il faut toujours se méfier du premier mot qui vous vient à l'esprit. Vous le savez du reste, chers concurrents, et c'est précisément ce qui vaut à notre auteur des jeux de mots en croix, des avalanches de compliments et de souhaits de bonne année.

En son nom, merci à tous.

Et voici la liste des élus : ils ne sont que neuf !

M. Albert Chessex, Lausanne.

Mme Charles Pahud, à Thierrens.

Mme M. Conod, Rolle-Gare.

M. C. Pavillon, Moudon.

Nemo à Moudon.

Mlle Aimée Fitzi, Lausanne.

M. Paul Gelacrausaz, Lausanne.

M. A. Magnin, Montreux.

Mme Dr Francken-Fiaux, Begnins.

Douze abonnements transmissibles récompenseront — à raison d'un chacun — les douze concurrents désignés par voie de tirage au sort et qui auront envoyé, d'ici au 31 janvier, une « grille » conforme à la « grille originale » à l'Imprimerie Bron, Pré-du-Marché 11, Lausanne.

¹ Du verbe raire, verbe intransitif. Réer, c'est le cri ou le gémissement que pousse le cerf ou le chevreuil qui possède, comme on sait, plusieurs petites cornes dites cors. On chassé un cerf dix cors. — Réer, synonyme : brâmer.